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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JORNADAS DE DERECHO ELECTORAL 
 
PROMUEVE IEEQ NORMAS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS 
En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de 
la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, llevó a cabo la Mesa de Diálogo “Jurisprudencia en 
materia de derechos humanos”. La actividad tuvo lugar en la sala de sesiones del Consejo General, en donde la 
Presidenta de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, Roxana Ávalos Vázquez, hizo una 
remembranza de jurisprudencias en tema como: derechos pro persona, perspectiva de género, desaparición de 
personas, entre otros.  En su ponencia, Dávalos Vázquez enfatizó sobre las obligaciones de todas las autoridades 
administrativas y judiciales para aplicar las convenciones de derechos humanos, y añadió que estos instrumentos 
internacionales sirven para coadyuvar y enriquecer la normativa interna al juzgar en esta materia. Por su parte, el 
Presidente de la Comisión de los Derechos Humanos de Morelos, Raúl Israel Hernández Cruz, ponente de la mesa, 
indicó que lo que se pretende con el establecimiento de jurisprudencias es hacer prevalecer un principio de 
seguridad jurídica y de igualdad, en donde las normas se apliquen por igual; por lo que exhortó a conocer las 
jurisprudencias las cuales contribuyen a tener una sociedad más justa. Apuntó que las autoridades “tenemos que 
interesarnos porque los derechos humanos se hagan realidad en nuestra vida diaria, que se garanticen, se 
respeten, que no dejen de promoverse y que siempre estén protegidos, porque de nada sirve tener mandatos en la 
constitución si en la realidad no los vivimos”. El presidente de la Comisión Luis Espíndola Morales y moderador de 
la mesa, agradeció a quienes integraron la mesa su participación y por compartir los diversos criterios 
relacionados con la temática. En el evento estuvieron presentes Consejerías del Consejo General del IEEQ, 
integrantes del funcionariado electoral, autoridades de los tres órdenes de gobierno, estudiantes, docentes y 
representantes de organizaciones de la sociedad civil.  
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/11/29/ieeq-promueve-normas-en-materia-de-derechos-humanos/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=38660 
 
http://adninformativo.mx/promueve-ieeq-normas-en-materia-de-derechos-humanos/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=38660 
 
https://poderciudadanoradio.com/promueve-ieeq-normas-en-materia-de-derechos-humanos/ 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO 
 
PRESENTA IEEQ LIBRO SOBRE EL VOTO NULO EN MÉXICO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el libro ‘Voto nulo en México. Análisis desde lo 
local’, el cual aporta al estudio de las causas y el comportamiento del voto nulo en las elecciones de 2018 en el país. 
Gema Morales Martínez, Consejera Electoral del IEEQ y coordinadora de la obra, destacó que el 48% de la 
ciudadanía que anuló su voto en las pasadas elecciones de diputaciones locales en 17 estados, lo hizo de forma 
intencional y 41% debido a la falta de entendimiento de las coaliciones. Por lo anterior, la Presidenta de la 
Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana señaló la importancia de implementar diversas líneas de 

https://amqueretaro.com/queretaro/2019/11/29/ieeq-promueve-normas-en-materia-de-derechos-humanos/
http://sinpermiso.mx/?p=38660
http://adninformativo.mx/promueve-ieeq-normas-en-materia-de-derechos-humanos/
http://sinpermiso.mx/?p=38660
https://poderciudadanoradio.com/promueve-ieeq-normas-en-materia-de-derechos-humanos/
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acción como: fortalecer la capacitación de las autoridades electorales hacia la ciudadanía, mejorar la comunicación 
de los partidos políticos y las candidaturas con el electorado y procurar una sociedad mejor informada. Daniel 
Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto y coordinador del 
texto, afirmó la necesidad de consolidar la democracia como un sistema de vida construido por todas y todos, con 
el fin de disminuir el desencanto ciudadano expresado en los votos nulos. Enrique Andrade González, Consejero 
Electoral del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), dijo que en la elección federal del 2018 el 
3.98% de la votación fue nula, de la cual 70% tuvo un origen intencional; por ello, refirió que el libro coeditado por 
el IEEQ y Tirant lo Blanch, contribuye al análisis de un fenómeno que no altera la vida cotidiana de la sociedad, 
pero muestra el descontento social. Nirvana Fabiola Rosales Ochoa, Consejera Presidenta del Instituto Electoral del 
Estado de Colima y coautora, apuntó que el voto nulo tiene un impacto indirecto en la conservación del registro de 
los partidos políticos, entre otras implicaciones, que invitan a las instituciones a tomar acciones en su ámbito de 
competencia. La presentación se llevó a cabo en el Salón de la Historia del Archivo Histórico del Estado de 
Querétaro con la moderación del Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Asimismo, se contó 
con la asistencia de la consejera María Pérez Cepeda y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, del mismo 
Instituto; autoridades electorales de otras entidades federativas, representantes de partidos políticos, integrantes 
de la sociedad civil organizada, docentes, estudiantes y demás público interesado. La obra reúne textos de: 
Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del INE; Felipe de la Mata Pizaña, Magistrado de la Sala Superior 
del TEPJF; Héctor Díaz Santana, ex titular de la FEPADE, y 17 organismos públicos locales electorales. El libro 
también fue coordinado por Joaquín Suárez Niembro y puede descargarse si costo en la página www.ieeq.mx. 
 
https://poderciudadanoradio.com/presenta-ieeq-libro-sobre-el-voto-nulo-en-mexico/ 
 
INICIATIVAS DE REFORMA ELECTORAL 
 
EDIL NO SE DISTRAERÁ EN ASUNTOS ELECTORALES, DICE 
“No nos vamos a distraer en esos temas”, señaló el alcalde de Querétaro, Luis Nava, al referirse a la reforma a la 
Constitución y a la Ley Electoral que aprobó el Instituto Electoral local, y que establece que los alcaldes no están 
obligados a separarse del cargo, para buscar la reelección.  No obstante, el presidente municipal manifestó que las 
reglas y los mecanismos que defina el organismo electoral para el próximo proceso electoral, tendrán que ser 
respetados por quienes decidan participar en su momento. “Seguimos concentrados en nuestro trabajo, no 
estamos pensando en ninguna situación electoral, creo que como ellos definan las reglas y los mecanismos del 
proceso, tendrán que ser respetados por todos, y quien decida participar en su momento, tendrá que ser bajo las 
reglas que se determinen”, dijo. El presidente municipal señaló que, por su parte, seguirá concentrado en trabajar 
en las calles, para dar resultados a las exigencias de los ciudadanos. "No nos vamos a distraer en esos temas, 
seguiremos concentrados trabajando en lo que la ciudad nos está exigiendo, que es justamente estar en la calle, 
estar trabajando, dando resultados, así seguiremos haciéndolo", dijo. (DQ 8, AM 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/edil-no-se-distraera-en-asuntos-electorales-dice-4522000.html 
 
DICE NAVA NO DESCONCENTRARSE EN ASUNTOS ELECTORALES 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, afirmó que estar concentrado en trabajar en su actividad como funcionario 
público y no está pensando en ninguna situación electoral. Consideró que deberán ser respetadas por los futuros 
competidores las reglas y normas para el proceso electoral que establezca el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro. Esto luego de que el Instituto aprobó reformas a Ley Electoral, una de ellas que permite la opción de los 

http://www.ieeq.mx/
https://poderciudadanoradio.com/presenta-ieeq-libro-sobre-el-voto-nulo-en-mexico/
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/edil-no-se-distraera-en-asuntos-electorales-dice-4522000.html
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alcaldes para no retirarse de su cargo si quieren competir por un cargo de elección popular. Luis Nava manifestó 
que deberán ser los partidos políticos los que deben analizar si deben aliarse o no en el siguiente proceso electoral. 
Sin embargo, manifestó que la alianza y suma de esfuerzo entre partidos puede ser positivo, aunque en esto debe 
ser contestado por los dirigentes de los partidos, afirmó. 
 
https://www.reqronexion.com/dice-nava-no-desconcentrarse-en-asuntos-electorales/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ECONOMÍA DE LA CAPITAL RESISTE INCERTIDUMBRE 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, destacó que a pesar de la incertidumbre económica que 
padece el país la economía del municipio de Querétaro crece por encima de la media nacional. (DQ, principal) 
 
N: DESTACA AVANCE 
Se reúne el gobernador Francisco Domínguez Servién con integrantes del Club de Industriales de Querétaro. (N, 
principal) 
 
AM: BAJA CONSUMO DE GASOLINA EN LA ENTIDAD 
En comparación con el año pasado, en el estado de Querétaro disminuyó el consumo de gasolina. Según datos del 
Sistema de Información Energética (SIE) de Petróleos Mexicanos y el documento ‘Volumen de ventas internas de 
petrolíferos por entidad federativa’ se tiene que, hasta el mes de septiembre, se han consumido 635 mil 606.19 
metros cúbicos (m3) de gasolina. (AM, principal) 
 
EUQ: FDS INSTALA COMISIÓN DE CAMBIO CLIMÁTICO  
Querétaro es la tercera entidad con más instrumentos de gestión en materia ambiental a nivel nacional destacó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DESTACA ESTADO EN GESTIÓN AMBIENTAL 
El gobernador Francisco Domínguez afirmó que Querétaro es la tercera entidad con más instrumentos de gestión 
ambiental a nivel nacional, con acciones como: la instalación de la Comisión Estatal de Cambio Climático, su 
Reglamento y la Estrategia Energética del estado,  Acciones como la instalación de la Comisión Estatal de Cambio 
Climático, su Reglamento y la Estrategia Energética del estado, ubica a Querétaro como la tercera entidad con más 
instrumentos de gestión en materia ambiental a nivel nacional. (DQ, N, EUQ, ADN) 
 
QUERÉTARO AVANZA: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez se reunió con integrantes del Club de industriales de Querétaro a quienes les 
aseguro que el estado seguir avanzando gracias a la unidad y al fortalecimiento de los sectores productivos de la 
entidad. (N) 
 
 
 
 

https://www.reqronexion.com/dice-nava-no-desconcentrarse-en-asuntos-electorales/
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DE FUTBOLISTA A POLÍTICO, RODRIGO RUÍZ BALLESTEROS SABE QUE SU VOCACIÓN ES LA POLÍTICA 
Por Felipe Olguín 
Rodrigo Ruiz, Secretario de la Juventud, quiso ser futbolista profesional (ex jugador de Gallos  
Blancos en la tercera división); sin embargo, hoy está inmerso directamente en la política y le gustaría seguir 
sirviendo a Querétaro, tal vez porque lo trae en la sangre: su tío abuelo Alfonso Ballesteros fue alcalde de la capital, 
aunque su principal impulsor y consejero es el gobernador, con quien trabaja desde hace 7 años, cuando el 
mandatario era Senador y Rodrigo estuvo como becario.  (DQ) 
 
PRE POSADAS NAVIDEÑAS 
Karina Castro, Presidenta del SEDIF, continuó con las tradicionales Posadas Navideñas, que en esta ocasión 
llegaron a los municipios de Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros, donde se organizaron pre 
posadas ante miles de personas que disfrutaron las obras de teatro, espectáculos y la rifa de regalos. (DQ)  
 
 PRESENTAN EXPO LOGÍSTICA Y TRANSPORTE 
En febrero 2020 se realizará en Querétaro Expo Logística y Transportes un sector que presenta 5% del empleo 
formal de la entidad y aporta cerca de 10% del PIB informó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (EUQ) 
 
PAZ LABORAL INDISPENSABLE PARA ATRACCIÓN DE INVERSIONES 
Por Armando Rivera 
Después de una reunión con los titulares de la Secretaría del trabajo de los estados de Guanajuato Aguascalientes 
San Luis Potosí y Jalisco Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, señaló que una de las coincidencias de los 5 
estados que se debe instalar la paz laboral pues esta es estratégica para la atracción de inversiones. (N) 
 
EXENTARÁN 500 AUTOS HÍBRIDOS Y ELÉCTRICOS, DE TENENCIA EN 2020 EN QUERÉTARO 
El Secretario de Desarrollo Sustentable Estatal, Marco del Prete Tercero, informó que 500 autos híbridos y 
eléctricos que circulan en el estado de Querétaro podrían verse beneficiados con el no pago de tenencia el próximo 
año. Esto luego de que diputados del Partido Acción Nacional (PAN) presentaron la propuesta en la quincuagésima 
novena Legislatura Local. (N, DQ, EUQ) 
   
EVACÚAN A 1,400 ALUMNOS DE LA SECUNDARIA # 1 POR CONATO DE INCENDIO 
Unos mil 400 estudiantes y 40 profesores tuvieron que ser evacuados de las instalaciones de la secundaria #1 
ubicada en la colonia Niños Héroes por el incendio de una palmera en el patio de la institución De acuerdo con el 
reporte, elementos de emergencia de la CEPC, la Secretaría de Gobierno Querétaro, Bomberos Querétaro y de la 
SSPMQ atendieron el incidente. (N, DQ) 
 
DESPLEGARÁN MÁS DE 700 ELEMENTOS PARA OPERATIVO DE LA FERIA INTERNACIONAL GANADERA 2019 
Un total de 721 elementos de corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno, así como de seguridad 
privada, se desplegarán del 29 de noviembre al 15 de diciembre para cuidar la integridad de los asistentes a la 
Feria internacional Ganadera Querétaro 2019; así lo dio conocer el secretario de Seguridad Ciudadana de 
Querétaro, Juan Marcos Granados Torres. (N, DQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
RECHAZO A JUBILACIÓN DE MAGISTRADAS NO BASTA, DEPENDE DE ELLAS 
El rechazo de la jubilación de las magistradas Celia Maya García y Consuelo Rosillo Garfias por parte de los 
diputados bastaría toda vez que las funcionarias podrían recurrir a un amparo federal, por lo que dependerá de su 
solicitud el monto que reciban, señaló Hugo Cabrera Ruíz diputado local del Partido Revolucionario Institucional. 
(Q) 
 
URGEN A NOTIFICAR REFORMAS CONSTITUCIONALES 
Con el aval de 23 diputados, la Legislatura de Querétaro aprobó una iniciativa de 
acuerdo para presentar una reforma a nivel federal que obligaría al Congreso de la Unión a notificar sobre las 
reformas constitucionales en los siguientes tres días naturales posteriores a su aprobación. De acuerdo con la 
diputada panista, Tania Palacios Kuri, dicho grupo parlamentario está a favor de que no se “excluya” a ningún 
estado de la toma de decisiones federales y al respecto, recordó que, por segunda ocasión, se sacó a Querétaro “de 
la jugada constitucional”. (DQ) 
 
EN QUERÉTARO, NUNCA PLANTEÉ UNA ALIANZA: OSORIO CHONG 
A través de su cuenta oficial de Twitter, el senador Miguel Ángel Osorio Chong desmintió la presunta alianza entre 
el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en torno a la candidatura 
gubernamental del también senador, Mauricio Kuri. (ADN) 
  
JUSTIFICAN DISMINUCIÓN DE SALARIOS A SENADORES 
Por Cecilia Conde 
Los diputados federales realizaron la disminución del salario a los Senadores de la República, ya que no hay 
diferencia entre uno y otro legislador, aseveró el diputado federal de Morena, Jorge Luis Montes Nieves, quien 
señaló que ahora todos percibirán el mismo salario. (DQ) 
  
HAY QUE DEFENDER DEMOCRACIA KURI Y MURGUÍA 
Ante los ataques del presidente a los órganos autónomos que fueron creados para ser un contrapeso al poder será 
con la conciencia de los trabajadores los sindicatos los ciudadanos y los grupos opositores en el senado los que 
podremos frenar a un presidencialismo excesivo coincidieron en afirmar los senadores Mauricio Kuri y Lupita 
Murguía. (N) 
 
ANUNCIA CREACIÓN DE CONFEDERACIÓN 
El 2 de diciembre anunciarán la conformación de una nueva alianza que estará integrada por los legisladores 
federales y estatales, así como los funcionarios de los tres niveles de Gobierno de Morena, la cual se denominará 
Confederación 4T, también agrupará a los miembros del Partido Verde Ecologista de México, el Partido Encuentro 
Social y el Partido del Trabajo. El objetivo es que exista disciplina financiera e impulsar las reformas del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, además de implementar las reformas en los estados. Se presume que en un inicio 
sea presidida por el diputado federal Mario Delgado. (AM) 
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MUNICIPIOS 
  
POSITIVA LA SUMA DE ESFUERZOS ENTRE FUERZAS POLÍTICAS LBN 
Por Jahaira Lara 
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, señaló que la suma de esfuerzos entre diversas fuerzas políticas debe 
ser algo positivo sin embargo reitero que deben ser los dirigentes de partidos los que definan el tema. (N) 
  
ACUDE LUIS NAVA A LA COMIDA ANUAL DE LA CTM 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió como invitado de honor a la tradicional comida de fin de 
año de la Federación Corregidora-Huimilpan, C.T.M. Querétaro, donde destacó el compromiso de la organización 
por mantener a Querétaro como uno de los municipios que genera mayor cantidad de empleos en todo el país, sin 
dejar de procurar condiciones favorables para los trabajadores y la calidad de vida de sus familias. (N, ADN) 
 
CONSTRUIRÁN BASE A GUARDIA NACIONAL EN CUANTO HAYA PRESUPUESTO: NAVA 
La Guardia Nacional permanecerá de momento en la zona militar, en tanto se construye una base en la zona 
metropolitana; así lo detalló el alcalde, Luis Bernardo Nava. (DQ) 
  
NAVA: AUTORIDADES DEL PAN DEFINIRÁN POSIBLE ALIANZA 
Por Zulema López 
El alcalde Luis Nava, considero que todos los acuerdos son positivos, aunque en el caso específico de una alianza 
electoral PRI-PAN 201 son las autoridades de su partido quienes deberán fijar una postura. (EUQ) 
  
CRECE ECONOMÍA LOCAL MÁS QUE LA MEDIA NACIONAL: LUIS NAVA 
En el marco de la presentación del Anuario Económico Municipal, el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, 
manifestó que pese a la incertidumbre económica que existe en el país, Querétaro ha destacado en la creación de 
empleos y crecimiento económico. (N, DQ, AM) 
  
PRESENTA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL ANUARIO ECONÓMICO 2019 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, presentó el Anuario Económico Municipal 2019, que contiene 
información para consulta del sector empresarial y gubernamental para la toma de decisiones y políticas públicas, 
y en el que se muestra por qué Querétaro destaca con el tercer lugar en el Índice de Competitividad Urbana del 
IMCO, y por qué es considerado como el principal destino para la expansión de negocios en México, según la 
consultoría KPMG. (DQ, EUQ) 
 
HERRERÍA, MATERIAL QUE PROTEGERÁ A LOS ARCOS DE QUERÉTARO 
Las autoridades del municipio de Querétaro confirmaron que la siguiente semana será presentada la propuesta de 
protección para los puntos de acceso a Los Arcos, monumento histórico de la capital. El secretario de gobierno, 
Apolinar Casillas Gutiérrez, destacó que ya se sostuvo una reunión con autoridades del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). (DQ, EUQ, AM) 
 
EMPLEADA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO, ‘DESAPARECIDA’ EN PARÍS 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que la queretana que 
fue reportada como desaparecida esta semana en Francia era empleada del gobierno capitalino. (N, DQ, EUQ) 
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REALIZAN EVENTO «TRANSFORMANDO JÓVENES DE EL MARQUÉS» 
Con una asistencia de más de 700 alumnos, se llevó a cabo el evento Transformando jóvenes en la Plaza San Pedro 
de La Cañada, donde se entregaron, a través del municipio de El Marqués,11 becas licenciatura del 70 por ciento a 
estudiantes que cursan el último grado de estudios en Colegios de Bachilleres y centros de educación media 
superior. (EUQ, AM) 
  
ARRANCA ‘JUGUETÓN 2020’ DEL DIF MUNICIPAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
El Presidente Municipal, Memo Vega Guerrero y su esposa Male Ruiz, Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, encabezaron el arranque del Juguetón 2020, que se realiza por 5º año consecutivo, para llevar 
alegría a cientos de niños sanjuanenses. (ESSJR) 
  
AMENO CONVIVIO DE FIN DE AÑO 
Guillermo Vega Guerrero ofreció una comida para celebrar el fin de año a integrantes de los medios de 
comunicación locales, en compañía de los diputados locales Verónica Hernández, Roberto Cabrera y José González. 
ocurrió en la carretera que conduce a Huichapan, poco antes de llegar a la entrada de la comunidad de Puerta de 
Palmillas, el cartón que transportaba se fue de lado y le ganó el peso a la unidad, originando el aparatoso percance. 
(ESSJR) 
  
ENTREGAN EMPEDRADOS EN AMEALCO 
Como parte de una intensa gira de trabajo por Amealco de Bonfil el alcalde Rosendo Anaya Aguilar entregó dos 
obras de accesos empedrados a las comunidades de galindillo y el pino en donde se invirtieron más en millón de 
pesos para beneficiar a más de 800 habitantes. (ESSJR) 
  
LLEGARON LOS VENDEDORES DE TEMPORADA 
Alrededor de 24 comerciantes de temporada se instalaron en el estacionamiento subterráneo del mercado reforma 
para comercializar artículos navideños en un horario de 11 a 20 horas expuso Arturo Vázquez Arteaga secretario 
general de este lugar. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
GALARDONAN A JORGE EFRAÍN GÓMEZ EICHELMANN 
Por Khalid Osorio 
El Club de Industriales de Querétaro (CIQ) otorgó el premio al empresario del año al contador Jorge Efraín Gómez 
Eichelmann, quien agradeció a sus mentores y amigos del club por haberlo reconocido con este galardón. El 
empresario hizo un reconocimiento a tres de sus grandes mentores, su padre y dos empresarios queretanos: Cirino 
Anaya Pérez y Roberto Ruiz Obregón, quien dijo es el empresario más brillante en la historia de Querétaro. 
Acompañado importantes figuras del ámbito empresarial como la presidenta de la COPARMEX en Querétaro, 
Lorena Jiménez y destacados políticos del estado encabezados por el gobernador, Jorge Gómez hizo un llamado a la 
unión de todos los sectores para enfrentar los retos que la vida moderna y la economía demandan en el contexto 
actual. (AM) 
 
RELACIONES EXTERIORES TRASLADARÁ A DESAPARECIDA 
Los familiares de la queretana que había sido reportada como desaparecida en París, Francia, tendrán 
coordinación directa con la secretaría de Relaciones Exteriores para el traslado de joven a Querétaro, dio a conocer 
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la SEGOB. Este miércoles 27 de noviembre se reportó la desaparición de la joven queretana, Edith Raya Cedillo 
cerca del Consulado Mexicano en París, Francia e incluso las autoridades mexicanas presentaron la denuncia 
correspondiente por estos hechos. Y fue este viernes 29 de noviembre cuando se reportó que había sido localizada 
viva en aquel país, mientras que permanecerá hasta el próximo lunes en París para después trasladarla a 
Querétaro. (DQ) 
 
ANUNCIAN EXPO LOGÍSTICA Y TRANSPORTE BAJÍO 2020, EN QUERÉTARO 
Querétaro será sede de la Expo Logística y Transporte Bajío 2020, del cinco al siete de febrero del próximo año, 
para continuar con el impulso de este sector. El director comercial de la Expo, Víctor Giorgana, informó que en este 
evento se espera la participación de 100 empresas nacionales y extranjeras del sector logístico y transporte. (DQ) 
 
UAQ CONTINÚA GESTIONES ANTE DIPUTADOS, POR UN MEJOR PRESUPUESTO 
Como continuación de las gestiones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) por un presupuesto justo y 
suficiente, que le permita operar y responder a la demanda de educación superior de la juventud de la región, 
autoridades encabezadas por la Dra. Teresa García Gasca, rectora de esta Casa de Estudios, recibieron la visita de 
las legisladoras locales Karina Careaga Pineda y Guadalupe Cárdenas Molina, de la fracción parlamentaria del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). (EUQ, ADN) 
  
FBA INVITA AL CONCIERTO “BELLAS ARTES VIVE LA NAVIDAD» 
La Facultad de Bellas Artes (FBA) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), invita al público queretano y a 
la comunidad universitaria al concierto «Bellas Artes vive la Navidad» en el que participarán las agrupaciones: 
Coro, Voces de la Estudiantina y la Camerata de la FBA. (AM) 
  
CONTRIBUYEN MUNICIPIOS CON UAQ 
Los municipios del estado de Querétaro han mostrado disposición para contribuir con esquemas de apoyo para la 
UAQ declaró Teresa García Gasca, rectora de esta institución, al subrayar que se han signado convenios con los 
gobiernos para generar becas que resultan de importante beneficio para los alumnos. (ESSJR) 
  
IMPARTEN DIPLOMADO SOBRE FEMINISMOS CRÍTICOS 
La UAQ, a través de la Unidad de Género UAQ, junto con el Instituto Municipal de las Mujeres de Querétaro 
imparten la segunda edición del diplomado Feminismos Críticos para la Participación Política como una estrategia 
educativa dirigida a estudiantes de nivel superior de instituciones públicas o privadas con formación previa en 
género o derechos humanos. (AM) 
  
JÓVENES QUERETANAS SE SUMAN AL PERFORMANCE CHILENO “UN VIOLADOR EN TU CAMINO” 
Alrededor de 50 jóvenes queretanas se sumaron a la convocatoria nacional para replicar el performance “Un 
violador en tu camino “, de la colectiva de origen chileno “Las Tesis “. La réplica se realizó la tarde de este viernes 
29 de noviembre en la Plazuela Mariano de las Casas, frente al templo de Santa Rosa de Viterbo. La coreografía, 
desarrollada en Chile por tres mujeres de treinta años, surgió en el contexto de las protestas generalizadas contra 
el gobierno de Sebastián Piñera y tiene como propósito visibilizar la violencia de género ejercida por los aparatos 
estatales. (CI) 
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ENRIQUE BURGOS LLAMA A CERRAR FILAS CON MÉXICO 
Por Rubén Pacheco 
El exgobernador de Querétaro Enrique Burgos García hizo un llamado enérgico a todos los actores políticos y 
sociales a cerrar filas a favor de México. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
   
BAJO RESERVA 
Los cetemistas se suman a la cargada en el PAN. La militancia priista de la CTM en Querétaro, nos dicen, parece que 
quedó en las páginas de la historia, pues cada vez es más evidente su cercanía y coqueteo con cuadros distinguidos 
del PAN de Cara a la siguiente elección. Primero, nos comentan que ayer tuvieron un desayuno en donde 
recibieron a los senadores Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía a quienes les manifestaron su apoyo. Más tarde en 
la comida tradicional de fin de año los cetemistas en la federación Corregidora Huimilpan tuvieron como invitados 
especiales al alcalde capitalino Luis Nava y el secretario de la juventud Rodrigo Ruiz. Lo curioso del caso nos 
aseguran es que en este festejo no se observó la presencia de algún liderazgo Tricolor. Un conato de incendio en la 
secundaria 1. Ayer se llevaron tremendo susto tanto alumnos como personal académico y administrativo de la 
Secundaria 1, es en la calle Hidalgo cerca Colonia Niños Héroes. La comunidad de esta institución educativa, nos 
cuentan, fue desalojada cerca de las 18 horas por personal de protección civil y bomberos. Esto se dio porque hubo 
un conato de incendio en una Palmera que se encuentra en el exterior del plantel el percance nos comentan Se dio 
por el uso de pirotecnia afortunadamente nos aseguran no hubo lesionados ni pérdidas materiales. (EUQ 2) 
  
CON-TEXTOS ¿TENDREMOS PRIAN QUERETANO? 
Por Fernando Paniagua 
El coordinador de los senadores priistas patear el avispero. Qué pasó 27 de noviembre durante su asistencia al 
primer informe de actividades de sus colegisladores, Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía Gutiérrez, el 
secretario de gobernación y ex gobernador de Hidalgo, dejó entrever un eventual acuerdo entre el priismo y el 
panismo queretanos rumbo al proceso electoral del 2021 en el que se renovarán la gubernatura del Estado además 
de las 18 alcaldías y el congreso local. Asunto Cómo es Osorio Chong, lo dijo abril abiertamente lo deslizó apenas, 
Mauricio Kuri es un amigo mío a quien le tengo esto y por supuesto de amistad estamos en diferente partido 
político, pero yo espero que podamos ponernos de acuerdo. El último párrafo. A propósito del informe del senador 
Mauricio Kuri González esta semana dos cosas me quedaron claras, bakugou ya está metido de lleno en la carrera 
rumbo a la casa de la Corregidora y que al empresario que decía que era feliz en sus empresas ya probó el veneno 
de la política y el poder y no va con todo, Digo. (EUQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 






